

Notice pdf - L'hypnose dans le Service de santé des armées

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Type de support : Volume

Titre(s) : L'hypnose dans le Service de santé des armées : état des lieux / par Mme Hélène Cador épouse Chazal,... ; sous la direction du docteur Emmanuel Batjom

Auteur(s) : Cador, Hélène (1992-....)

Autre(s) auteur(s) : Batjom, Emmanuel (1973-....)

Aix-Marseille Université 2012-....

Aix-Marseille Université Faculté des sciences médicales et paramédicales 2018-....

Production : 2019

Description matérielle : 1 vol. (129 f.) : ill. ; 30 cm

Note sur l'exemplaire : (BCSSA) Version électronique disponible au format pdf

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. f. 125-129

Note sur le contenu : En appendice, choix de documents (charte d'éthique, questionnaire standardisé, 48 réponses anonymisées des participants, etc.)

Note de thèses et écrits académiques : Reproduction de Thèse d'exercice Médecine Aix-Marseille 2019
Reproduction de Mémoire de DES Médecine générale Aix-Marseille 2019

Résumé ou extrait : Introduction : Les connaissances et les preuves sur l'efficacité de l'hypnose se multiplient depuis plusieurs années. Il s'agit d'un processus physiologique pouvant être induit par un soignant et qui prend une place grandissante dans la prise en charge des patients dans le milieu civil. Les soignants militaires ont autant d'indications à utiliser l'hypnose mais il n'y a pas de données épidémiologiques sur cette pratique. L'objectif de cette étude est de faire un état des lieux des personnels du Service de Santé des Armées (SSA) formés à l'hypnose et des domaines d'application de cette discipline dans le milieu militaire. Matériel et méthode : Cette étude descriptive a été menée par questionnaire standardisé informatisé diffusé à l'ensemble des personnels du SSA au moyen de plusieurs canaux. Le recueil des réponses s'est réalisé du 1er novembre 2017 au 1er novembre 2018. Les critères d'inclusion étaient d'être formé à l'hypnose et de faire partie du SSA. Résultats : 48 questionnaires ont été analysés. Ceux-ci montraient que les personnels formés à l'hypnose étaient largement répartis avec 43,8% de médecins et 56,2% de paramédicaux. 54,2% étaient affectés en hôpital d'instruction des armées (HIA) et 41,7% en médecine des forces. Tous les HIA et plus d'un tiers des centres médicaux des armées (CMA)

avaient un personnel formé à l'hypnose. La formation à l'hypnose était majoritairement suivie en institut privé (58,3%) et non remboursée (68,8%). Le nombre de formation a beaucoup augmenté sur les dernières années. L'hypnose conversationnelle était de loin la technique la plus utilisée et les personnels formés pratiquaient l'hypnose dans de nombreuses indications. Ils déclaraient que l'hypnose est un outil utile dans leur pratique, que la formation est insuffisante et qu'ils éprouvent des difficultés à la mettre en place en partie à cause d'une méconnaissance de cette discipline. Conclusion : Utilisée par quelques personnels isolés, l'hypnose est une discipline utile dans tout le parcours de soin du militaire. Son efficacité n'est plus à prouver. Elle demande donc à être reconnue et encadrée, notamment pour la formation. L'hypnose conversationnelle qui est la technique la plus utilisée est facile à apprendre et pourrait être enseignée à l'ensemble du personnel du SSA.

Introduction : Knowledge and evidence about the efficacy of hypnosis are expanding for many years. This physiological process possibly induced by medical practitioners is taking an ever-growing importance for patient care in the civilian environment. Military health careworkers could use hypnosis in many clinical indications but there is no data available. The objective of this study is to produce a comprehensive update on military health careworkers applying hypnosis and the domain of application of this discipline in the military range. Patients and methods : In this descriptive study a standardised computerised questionnaire has been transmitted to all the military health careworkers by several communication channels. Data collection was carried out from November 1st, 2017 to November 1st, 2018. All military health careworkers from the SSA (Service de Santé des Armées) trained for hypnosis were included in our study. Results : 48 questionnaires were analysed. They showed that military health careworkers trained in hypnosis were widely distributed. 43,8% were doctors and 56,2% were paramedics. 54,2% were assigned to a military hospital and 41,7% to an army medical centre. All (army) hospitals and more than a third of the army's medical centres had hypnosis-trained staff. Training in hypnosis was mainly followed in private institutes (58,3%) and not paid back (68,8%). The number of training courses has considerably increased in recent years. Conversational hypnosis was by far the most spread technique and trained careworkers used hypnosis in many different clinical indications. They confirmed that hypnosis is a useful tool in military caretaking, that training is insufficient and that putting hypnosis into practice is difficult, partly because of ignorance of this discipline. Conclusion : Despite the relatively small number of available practitioners, hypnosis is a valuable discipline for therapy progression in military caretaking. Its efficacy is well-known. Hypnosis should be recognised and hypnosis training should be promoted and supervised. Conversational hypnosis is the widest spread technique. It is easy to learn and it could be taught to all military health careworkers.

Sujet - Nom commun : Hypnose

Hypnothérapie

Médecine militaire

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques